

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 91 (1964)
Heft: 2-3

Artikel: Billet de Ronceval : l'amateur de papillons !...
Autor: St-Urbain
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-233525>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'amateur de papillons !...

Le Greffier n'était pas dans son assiette : on l'a vu tout de suite, rien qu'à sa démarche, moins rapide que de coutume — preuve qu'il réfléchissait — il avait un air à deux airs... Il s'est assis, a levé son verre en nous regardant, chacun son tour. On allait savoir.

« Mes chers, qu'il a dit, je viens de rencontrer un homme pas ordinaire. En longeant les Condémines, j'ai vu venir, près de la haie à André, un monsieur du dehors. Joli homme, du mauvais côté de la soixantaine, soigné, bien mis. Il m'a salué, sans me dire : « mon brave », comme font les Genevois pour nous mettre à l'aise. Il m'a posé une de ces questions... jamais vous ne devineriez ! Pendant qu'il creusait son verre, Bernard a lancé :

« Il cherchait un terrain à bâtir ? »

Et Jacques a proposé :

« Il voulait trouver une pernette ? »

Nous, on attendait. Le Greffier a repris :

« Ouah ! pas quelque chose que vous pensez. Ecoutez-ça : il voulait mettre la main sur des papillons ! »

Ça alors, un chasseur de papillons ! Au temps où l'on vit, on peut se demander si ça existe toujours, des papillons. Et on est restés là, sans mot dire. Des papillons, je vous demande, alors qu'il y a tant à voir et à entendre...

Le Greffier a répondu :

« Oui-da ! des papillons ! Il y a encore

des gens de la sorte, des gars qui ont du temps à perdre au lieu de peindre des horreurs rectangulaires, ou bien de combiner des robinets avec des pots de chambre pour faire des expositions-pilote. Des papillons, qu'il voulait, et il paraît qu'on en a un choix inouï, des Sylvains, des Machaons, des Argus et des Apollons. En moins de rien, il m'a expliqué les chenilles, vu que c'est presque toute la vie des papillons, et puis la chrysalide, et puis... bref ! il m'a ouvert les yeux sur des merveilles. Et bien sûr, c'est paisible et tranquille, ça ne fait pas de bruit, ça ne pollue pas l'air, et c'est sans malice ni rancune... »

« Charrette ! qu'a dit le petit Louis, voilà de quoi remplacer les vaches, et on n'aurait pas besoin de courrater tout le dimanche, et plus de ces traîtes deux fois par jour. »

Le Greffier se taisait, les yeux fermés, tout comme s'il les voyait en dedans, ces bijoux de la Nature.

« Quel exemple, qu'il a fini, oser dire qu'on trace après des bestioles, sans chercher à gagner des sous, en place de spéculer sur des terres, et quelle compagnie ! Que de beauté, de couleurs ! Que de grâce et de simplicité, surtout quand on pense à ces certaines !... Ouah !... »

Il a fini son verre, s'est levé ; il lui fallait faire pour aller. Nous, on est restés là, l'esprit tout tapissé de papillons.

St-Urbain.